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■■ К■ 1■ января■ в■ Беларуси■
должны■начать■производить■
полностью■отечественные■
электромобили.

не одно,  
а полтора
Александр■Лукашенко по-

сетил «Белджи». Завод в парт- 
нерстве с китайцами произ-
водит машины, которые рас-
купают в Беларуси и в Рос-
сии - 68 тысяч авто только за 
последний год. Объемы про-
даж на внутреннем рынке вы-
росли в три раза, на россий-
ском - в два.

Вертолет президента при-
землился рядом с парковкой, 
на которой стояли готовые ав-
томобили.

- Говорят, на покупку оче-
редь, а тут забит склад,  - 
 удивился александр лука-
шенко.

Оказалось, эта партия - то, 
что собрали за последние три 

дня. Дилеры не успели забрать.
Отечественное автомобиле-

строение показало хорошие 
результаты. В прошлом году - 
пик экспорта. Реализуется 
масштабная инвестиционная 
программа. Участвует и рос-
сийская сторона, которая за-
интересована в продукции.

- Рынок есть, мы востребо-
ваны. Они хотят с нами иметь 
дело. У нас есть компетенции, 
мы их сохранили. Надо этим 
воспользоваться,  - считает 
президент. - Тем более  деньги 
дают: «Ребята, делайте».

александр лукашенко дал 
образное сравнение белорус-
ской автопромышленности:

- Мы - птица, летящая не на 
одном крыле, а на полутора 
крыльях. В стране производят 
грузовики, самосвалы, авто-
бусы. В этой линейке должен 
быть легковой автомобиль. 
Это для людей. Нам надо 
дойти до каждого человека. 
Очередь бешеная. люди хо-
тят покупать этот автомобиль. 

Правительства главная задача 
и министра - кровь из носа 
удовлетворить спрос.

КоопераЦИЯ 
ВдолГУЮ
Завод планирует увели-

чить мощности. Вместе с На-
циональной академией наук 
и Министерством промыш-
ленности готовились к разра-
ботке собственного электро-
мобиля на базе «Белджи». Уже 
готовы первые образцы.

Президент поставил жест-
кие сроки для запуска про-
изводства отечественного 
электрокара:

- К 1 января 2025 года вы 
должны в основном все это 
сделать. Дальше - только впе-
ред! Мы будем производить те 
автомобили, которые пользу-
ются спросом. Мы уже созре-
ли, чтобы делать автомобиль 
по максимуму белорусский. 
Мы смотрели ряд комплек-
тующих, за которые наши 
 предприятия взялись. Пер-

спектива - чтобы мы постро-
или кузовной цех и штампо-
вали кузова здесь. Наверное, 
нет в мире такой компании, 
которая бы все комплекту-
ющие производила в одной 
стране, будь то самолет, авто-

мобиль… Большая коопера-
ция вдолгую. Но в связи с тем, 
что мир ошалел, конкуренция 
доходит до военных действий, 
нам надо рассчитывать пре-
жде всего на дружественные 
страны.

■■ Чтобы■защитить■экономику■
от■беспредела■Запада,■в■Бела-
руси■запретили■владельцам■биз-
неса■из■других■стран■закрывать■
его■без■спецразрешения■прави-
тельства.

также паникеры должны внести 
взнос в бюджет не меньше 25 про-
центов от стоимости актива.

- мы договорились: никакого иму-
щества мы никому не продаем, не 
передаем, если в результате санк-
ций или каких-то других причин 
иностранцы, которые имеют здесь 
собственность, предприятия, ком-
пании, уходят с нашего рынка. как 
я говорил, досвидос - мы разберем-
ся сами, - напомнил глава государ-
ства на совещании с руководством 
совета министров.

госконтроль сообщает, что у не-
которых предприятий выявили отток 
средств в недружественные страны.

- есть компании - наши, не наши. 
получили прибыль, деньги какие-
то, - и вывели за пределы беларуси, 
разместили на счетах. Деньги, за-
работанные нашими людьми, рабо-
тают на разных негодяев, которые 
вводят против нас санкции, - сказал 
александр лукашенко. - Хочу услы-
шать исчерпывающую информацию 

о том, почему возникают такие пре-
цеденты. Ведь на практике загради-
тельные меры должны включаться 
молниеносно и без всякой раскачки.

обсуждали и корректировку  
таможенного законодательства, 
чтобы гармонизировать его с рос-
сийским.

- то есть в рамках выполнения 
союзной программы. но в процессе 
унификации нельзя ущемлять ин-
тересы государства,  - подчеркнул 
президент.

когда решили сблизить законо-
дательства двух стран, предлагали 
создать общее министерство или 
таможенный комитет.

- мы категорически от этого отка-
зались. и договорились, что созда-
дим единую группу, которая будет 
вносить рекомендации, видеть, как 
осуществляется таможенный кон-
троль и так далее, не лишая государ-
ства этих полномочий и функций. 
Это говорит о том, что мы, россия 
и беларусь, суверенные, незави-
симые государства. и из этого на-
до исходить, принимая те или иные 
решения. и как видите, нам удается 
выстроить такие союзнические от-
ношения, которые на планете никто 
не знал и не знает, - считает алек-
сандр лукашенко.

■■ Быстро■ заменили■ сбежавший■
«Макдональдс»■и■с■остальным■спра-
вимся.

беларусь может и должна заниматься 
импортозамещением. особенно там, от-
куда инвесторы сбежали, испугавшись 
санкций от своих же стран. александр 
лукашенко говорил об этом не раз. на 
заседании совета министров он все разъ-
яснил на ярком примере «макдональдса»:

- санкции ввели американцы. реши-
ли свернуть свою деятельность и уйти из 
беларуси. Дверь открыта, уходите. мы 
никого не держали, но и не выгоняли. 
им было сказано: хотите работать - ра-
ботайте, не хотите - уходите. «но это же 
«макдональдс»… «разве кто-то сможет 
потом работать так, как он» - главный 
был лозунг. и пошли ко мне ходоки: «мы 
не сможем… булочку там пополам раз-
резать и впихнуть туда колбасу или мясо 
не можем, картошка фри - и это мы не 
можем. ничего не можем».

такие заявления крайне удивили и, по-
хоже, разозлили президента.

- беларусь по всему миру продает вы-
сококачественные продукты питания  - 
и молочные, и мясные, и многое другое. 
картошка - ну мы же бульбаши. булочку 

эту испечь - в нашем детстве этих булочек 
хватало, мы покупали за несколько копе-
ек, и вкусно было и нормально. разрезать 
булочку пополам, впихнуть мясо, картошку 
или салат туда не можем? Думаю, дай-ка 
я проверю.

В итоге преспокойненько работают 
25 ресторанов под новым названием Mak.
by. поток клиентов даже больше стал.

- и фри хорошая - из нашей картошки. 
«макдональдс» не всегда покупал для этого 
белорусскую. Возили черт знает откуда. по-
чему? Договаривались. сейчас едим свою 
картошку. я уверен, что она лучше. Встает 
вопрос: так что вы мозги пудрили, что это 
невозможно, что надо там кому-то продать? 
ушли - до свидания! они бросили собствен-
ность, мы ее подняли, привели в порядок.

В итоге и местные сельхозпроизводи-
тели зарабатывают, и народ хорошими 
продуктами кормят.

- питание людей - это здоровье. Все 
остальное ерунда. гайки, болты и про-
чее - это мы умеем закручивать и произ-
водить, - считает глава рб.

на охи-вздохи в духе «мы не умеем, 
мы не можем» у александра лукашенко 
ответ такой:

- ах-ох… мы все умеем и можем! Это 
должно стоять во главе угла.

■■ В■Петербурге■президенты■рассмотрят■
союзные■программы■до■2026■года.

подготовка к проведению заседания Высше-
го государственного совета союзного государ-
ства обсуждалась на встрече с Госсекретарем■
СГ■Дмитрием■Мезенцевым.

- повестка дня примерная есть. никто никому 
не запрещает вносить предложения и измене-
ния вплоть до рассмотрения и утверждения ее 
в том числе на заседании Вгс. приоритетный 
вопрос - выполнение союзных программ. мы 
всегда констатировали, что мы здесь неплохо 

работаем. разговор будет серьезный. насколь-
ко постоянный комитет сг готов к проведению 
мероприятия? какие особенности? - спросил 
александр лукашенко.

накануне у президентов россии и беларуси 
пройдут переговоры в формате один на один.

- обсудим принципиальные вопросы. если 
будут какие-то дополнения к повестке, мы пря-
мо там внесем такие предложения, - сказал 
белорусский лидер.

заседание пройдет в понедельник в санкт-
петербурге.

Подробнее - на стр. 11.

- мир дорого стоит. за него надо платить. но вы можете не 
переживать. мы никогда, наш народ и государство, не были 
так защищены, как сейчас. как оно будет, если, не дай бог, 
вспыхнет война, это уже все будет зависеть от нас. система 
выстроена, есть Вооруженные силы, мобилизационный резерв, 
территориальная оборона, народное ополчение. Все выстроено. 
Вооружение, боеприпасы на местах розданы, складированы. 
на данном этапе всего достаточно.

как только в беларуси появилось ядерное оружие - все кры-
лья опустили. и соседи ошалевшие наши, и другие. Хотя не дай 
бог не только мне, но и новому поколению политиков думать 
о применении этого ядерного оружия. Это страшное оружие.

далЬШе - толЬКо Вперед!
Александр ЛуКАшЕнКО:

ДаВай, До сВиДания УХОДЯ - УХОДИ гайки, болтЫ умеем  
закруЧиВатЬ и произВоДитЬ

ПОУЧИТЕЛЬНАЯ 
ИСТОРИЯ

обсуДят принЦипиалЬнЫе ВопросЫ в вЕРХАХ «появилось ядерное  
оружие - сразу крылья опустили»

СКАЗАНО

Александр Лукашенко 
оценил Belgee - 
достойная машина.


